

1. Record Nr.	UNINA9910169190903321
Autore	Baud Anne
Titolo	Sainte-Marie-d'Aulps. Une abbaye cistercienne en pays savoyard // Anne Baud, Joëlle Tardieu
Pubbl/distr/stampa	Lyon, : Alpara, 2016
ISBN	2-916125-51-5
Descrizione fisica	1 online resource (186 p.)
Altri autori (Persone)	BoissardEmmanuelle ChevalierEmmanuelle DelerceArnaud DevillechaiseAurélie GéraultJacques JegerIsabelle LerebourgCécile MagdinierBéatrice MehuDidier MonteilChristian QueyranneJean-Jack RollierGilles TardieuJoëlle BaudAnne
Soggetti	History & Archaeology abbaye cistercienne archéologie du bâti pèlerinage abbaye bénédictine carreau de pavement cloître ethnobotanique grange monastique ferme moulin Moyen Âge période moderne
Lingua di pubblicazione	Francese

Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Ce nouvel ouvrage s'intègre idéalement dans la lignée et les objectifs scientifiques de la collection des DARA. Il est l'aboutissement des études archéologiques et archivistiques qui ont été déclenchées par le projet de la mise en valeur du site abbatial de Sainte-Marie d'Aulps par la Communauté des communes de la vallée d'Aulps. Des contributions interdisciplinaires enrichissent cette monographie qui prend en compte bien des aspects de la vie du monastère inséré depuis sa fondation dans un environnement alpin : conditionnement historique par sa localisation dans le diocèse de Genève et en pays savoyard ; activité agricole et pastorale en rapport avec l'exploitation du domaine temporel de l'abbaye (ferme monastique dans l'enclos abbatial ; granges, alpages en Chablais et Faugigny) ; approvisionnement local en matériaux pour la construction des bâtiments monastiques, jusqu'à la prise en compte des espèces végétales reconnues dans le domaine abbatial. La fondation de l'abbaye d'Aulps s'inscrit dans le mouvement réformateur de l'ordre bénédictin à la fin du xie siècle ; à partir de 1136, son histoire et son fonctionnement se sont confondus avec celle des cisterciens auxquels elle s'est rattachée sous la pression de Bernard de Clairvaux. Sur le plan temporel, s'est constituée, dans le cadre féodal, une véritable seigneurie ecclésiastique assurant la gestion des biens et la gouvernance des hommes relevant de l'abbaye. Le système de la commanderie, instauré à partir de 1468, le relâchement dans le suivi de la Règle particulièrement bien documenté grâce aux procès-verbaux de visites retrouvés dans les archives publiques, ont eu leurs répercussions sur la conservation des bâtiments et le mode d'exploitation du domaine ; en 1792 l'arrivée des troupes françaises en Savoie signait la fin de la vie monastique à Aulps, tandis que les habitants du village procédaient eux-mêmes à la démolition de l'abbatiale (1823). L'enclos monastique reste bien apparent dans la topographie...</p>